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Administración de Jose Ramiro Bermúdez logra darle 
continuidad a proyecto de vivienda para víctimas del 
conflicto Belén Curiel

Alcalde de Fonseca, Hamilton García Peñaranda,
sancionó el Decreto No. 052 donde se restringe el
parrillero hombre

El proyecto que
contempla la
construcción de 
144 viviendas de
interés social,
estaba suspendido 
desde el año
2012.

La medida empezará a regir desde este lunes 11 de julio hasta el 30 de octubre del presente año.

Luego de más de diez años 
de suspensión la adminis-
tración del alcalde José 
Ramiro Bermúdez Cotes, 
logró darle continuidad 

de manera exitosa a las obras 
de construcción de viviendas de 
interés social en la urbanización 
Belén Curiel, que beneficiará a fa-
milias víctimas del conflicto arma-
do en el Distrito. 

Gracias a la gestión del man-
datario y su equipo de trabajo, 

se consiguieron los recursos 
necesarios para continuar con 
la construcción de las 144 ca-
sas estipuladas en este proyecto, 
que hace parte de la vigencia del 
2012, año en que fue suspendido. 

Esta semana el gobierno local 
recibió una visita de supervisión 
por parte del Ministerio de Vivien-
da, Ciudad y Territorio, la Procu-

raduría y demás entes de control, 
con el propósito de hacerle se-
guimiento a la obra y determinar 
el estado de la misma. También, 
el mandatario local y su equipo 
se reunieron con las empresas de 
servicio públicos para garantizar 
la prestación de los servicios de 
saneamiento básico al momento 
de finalizar la construcción de las 

viviendas. 
“Esta administración por fin 

le dio una mirada hacia este pro-
yecto y lo vamos a sacar adelan-
te. Fue una visita satisfactoria 
porque estamos cumpliendo con 
los compromisos que se adquirie-
ron para que las viviendas sean 
terminadas y entregadas a la co-
munidad”, aseguró el alcalde. 

Después de varios gobiernos 
y años de inestabilidad adminis-
trativa, los beneficiarios de este 
proyecto podrán disfrutar de una 
vivienda propia que cumpla con 
las condiciones dignas para me-
jorar su calidad de vida. Se espera 
que antes de finalizar este cuatrie-
nio, la Alcaldía inicie la entrega de 
las viviendas a los beneficiarios.

Este jueves, 7 de julio, el alcal-
de de Fonseca, Hamilton García 
Peñaranda, firmó el decreto que 
prohíbe la circulación de motoci-
cletas con parrillero hombre; esta 
decisión busca reducir los hechos 
delictivos que tienen azotados a 
los habitantes del municipio.

El decreto “Por el cual se dic-
tan medidas para reforzar la se-
guridad y el orden público en el 
municipio de Fonseca – La gua-
jira”. comenzará a regir desde el 
próximo lunes 11 de julio de 2022 
y contempla aspectos que buscan 
reducir los índices de inseguridad.

No solamente la restricción al 
parrillero en moto hace parte de 
las medidas de seguridad que se 
han puesto en marcha, para  los 
establecimientos comerciales y de 
ventas de licores también hay res-

tricciones.
ARTÍCULO PRIMERO, RES-

TRINGIR la circulación de motoci-
clistas con parrillero hombre, las 
24 horas del día, todos los días, en 
el Municipio de Fonseca (La Guaji-
ra), zona urbana y rural, a partir de 
las cero horas del día lunes 11 de 
julio de 2022, hasta las 24 horas 
del día domingo 30 de octubre de 
2022, como medida de refuerzo a 
la seguridad y el orden público.

ARTÍCULO SEGUNDO. EXCEP-
CIONAR dentro de la infracción al 
presente decreto las Siguientes 
personas: (i) Fuerza Pública, (i) Au-
toridades de Tránsito y Transporte, 
(ili) Organismos de salud y socorro, 
(iv) Personal de Seguridad privada, 
(v) Transporte de personas en con-
dición de discapacidad o urgencia 
en salud, (vi) El caso fortuito o la 

fuerza mayor.
ARTÍCULO TERCERO. ME-

DIDAS Y DEBIDO PROCESO. La 
infracción a lo dispuesto en el 

presente decreto acarreará INMO-
VILIZACIÓN del rodante en el acto 
por parte de la autoridad de policía 
y/o tránsito, y el respectivo trasla-
do de la contravención al Inspec-
tor de Policía, previo comparendo, 
quien definirá dentro del debido 
proceso y derecho de defensa si 
será procedente la multa por me-
dio salario mínimo legal mensual 
vigente.

La Administración indicó que 
se implementarán mayores con-
troles con patrullajes de la Policía 
y el Ejército, se contará con el apo-
yo de uniformados de vigilancia e 
inteligencia. También se reforzará 
la seguridad en establecimientos 
nocturnos, los cuales deberán 
vincularse a una red de cuidado y 
red de Apoyo con la alcaldía para 
mayor control.

La Administración Distrital logró darle continuidad de manera exitosa a las obras de construcción de viviendas de interés social en la urbanización Belén Curiel.

Hamilton García Peñaranda, Alcalde de Fonseca firmó el decreto que prohíbe la circulación de motocicletas con 
parrillero hombre

https://guajiranews.com/revista-actualidad-guajira/
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EL CONGRESITO

¿Sería una Serenata a La Guajira? 

¿Como aquellos viejos tiempos que 
nos recuerdan al locutor y
periodista fallecido, Jairo Romero 
Ojeda? 

Regresa el gobernador de 
La Guajira Nemesio Roys 
Garzón de sus vacaciones 
de Europa. Pero todavía con 
tremendo "culebrón"

Un merecido homenaje le 
rendirá hoy la Gobernación y 
el pueblo de La Guajira, al Rey 
Vallenato Aficionado, Edgardo 
Bolaños Gnecco

A través de un consejo de 
seguridad que lideró el secre-
tario de gobierno del Distrito, 
Leandro Mejía Díaz en compa-
ñía del director de seguridad y 
convivencia ciudadana, Lucas 
Gnecco Bustamante, funcio-
narios de Migración Colombia, 
Cruz Roja, Defensa Civil, Ejérci-
to y Policía Nacional, determi-

naron las acciones a ejecutar 
con mayor presencia de la fuer-
za pública en la actividad de la 
‘Serenata a La Guajira’ y activi-
dades alternas para garantizar 
seguridad y sana convivencia.

Ante el consejo de segu-
ridad se analizaron todas las 
acciones para brindar un exce-
lente desarrollo de la celebra-

ción de la serenata a La Gua-
jira, se acordó un compromiso 
genuino por parte de cada una 
de las instituciones presentes, 
“este próximo 8 de julio vamos 
a garantizar seguridad y sano 
compartir en esta emotiva se-
renata, todas las instituciones 
de seguridad y socorro estarán 
presentes”, dijo Mejía Díaz.

Asimismo, mencionó que 
junto a todos los funcionarios 
de las instituciones presen-
te en el consejo de seguridad 
estarán verificando todo lo 
relacionado con el concierto 
que dará Silvestre Dangond 
en la ciudad de Riohacha, 
para prevenir que hayan situa-
ciones que lamentar entre el 
público asistente, “estaremos 
haciendo todos los controles 
pertinentes, la presencia de la 
Policía y Ejército serán funda-
mental para evitar desorden y 
alteración del orden público”, 

explicó Mejía Díaz.
Por último, invitó a la ciu-

dadanía a mantener el orden 
y ser participe del buen com-
portamiento para disfrutar de 
estas actividades en sana paz, 
“desde la Administración Dis-

trital, siempre dispuestos tra-
bajar de la mano con la fuerza 
pública para garantizar seguri-
dad y tranquilidad de cada rio-
hachero, seguimos trabajando 
por una ciudad más pacífica”.

Distrito activa plan de seguridad para la 
serenata a La Guajira y otras actividades

No es para menos. Porque 
teniendo en cuenta que, ade-
más de que se reintegra a sus 
labores administrativas, no 
es menos cierto que se está 
a la espera de un fallo defi-
nitivo por parte de la Corte 
Constitucional que dirá si 
continúa o se va del Palacio 
de la Marina.
Y tiene que ver con una ac-
ción de tutela que lo reinte-
gró a su cargo luego de que 
la Sección Quinta del Conse-
jo de Estado, le había anula-
do su elección.
Mientras se espera el regre-
so de Nemesio Roys Garzón, 
está actuando como gober-
nadora encargada la secre-
taria de Hacienda, Claudia 
Robles Núñez.
¡Habrá que esperar!

Sería una referencia del espectáculo 
musical que se realizará hoy a partir de 
las cuatro de la tarde en el parque Nico-
lás de Federman, en homenaje a los 57 
años de vida político administrativa de 
el Departamento de La Guajira.
Que fue creado a través del acto legisla-
tivo número 01 del 28 de diciembre de 
1953 y la Ley 19 del 10 de noviembre 
de 1964, siendo su autor el senador de 
la República por el departamento del 
Magdalena, José Ignacio Vives Echeve-
rría.
Se recuerda que el creador de estas  se-
renatas a la Guajira fue Jairo Romero 
Ojeda, quien murió hace 14 años cuan-
do con mucha categoría ejercia la co-
rresponsalía de el noticiero de Caracol 
Televisión.
En el evento de hoy estarán presentes 
varias agrupaciones musicales de re-
conocida trayectoria a nivel regional y 
nacional.

Consejo de Seguridad liderado por el secretario de gobierno del Distrito, Leandro Mejía Díaz.

En el marco de el espectáculo mu-
sical que tendrá como epicentro el 
parque Nicolás de Ferderman que 
comenzará a las cuatro de la tarde y 
terminará a las ocho de la noche, en 
el Distrito de Riohacha.
Dentro de la programación elabora-
da por la dirección Departamental 
de Cultura y del Fondo Mixto para la 
Promoción de la Cultura y Las Artes 
de La Guajira, habrá la presentación 
de varias canciones en homenaje a 
nuestro Departamento; Obra de Tea-
tro; presentaciones de grupos valle-
natos y el especial homenaje a el 
Rey Vallenato Aficionado, Edgardo 
Bolaños Gnecco.
Es espectáculo terminará con la pre-
sentación estelar del cantante de 
música vallenata y tropical, Felipe 
Peláez, nacido en el municipio de 
Maicao.
Todas estas presentaciones será con 
motivo del 57 aniversario de vida 
Jurídica del Departamento de La 
Guajira.
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La próxima semana podría 
haber cambios en el
gabinete de el gobierno del 
Distrito de Riohacha

Después de muerto el 
ex alcalde Jaider Curiel 
Choles, se cristalizaría un 
proyecto de vivienda que 
lleva el nombre de su hija, 
Belén Curiel

Por fin, hoy, el alcalde de 
Manaure Elven Meza
Barros, expediría un
decreto por medio del cual 
reajustaría el equipo de su 
gabinete

Dentro del amplio equi-
po de empalme del 
sector de Juventud 
que está llevando a 
cabo el proceso con 

el gobierno saliente de Iván Du-
que Márquez, se encuentra una  
hermosa, talentosa, inteligente y 
luchadora joven guajira, quien con 
mucho orgullo, convicción y pre-
paración, integra este comité; su 
nombre es Marbys Redondo y es 
natural del corregimiento de Ca-
marones, La Guajira.

Es una destacada estudiante 
del programa de Derecho de la 
Universidad de La Guajira, militan-
te activa del Proceso de Comuni-
dades Negras de Colombia y del 
movimiento ‘Soy Porque somos’ 
de La Vicepresidenta electa Fran-
cia Marquez, con quien tiene una 
importante relación y se identifi-
can ambas por su proceso de lu-
cha por la identidad raizal.

Marbys es una joven que siem-
pre ha sobresalido por su espíritu 
pujante y luchador, es fiel creyente 
y defensora de sus raíces, orgu-
llosa e impulsora de su cabello 
afro; pero adicionalmente, una co-

nocedora de los derechos de las 
comunidades, por eso se visionó 
en las altas esferas del Gobierno, 
representando a su tierra con la 
convicción de que sus ideales le 
permitirán lograr grandes benefi-
cios por los jóvenes del país, y de 
manera especial por aquellos que 
se encuentran en comunidades 
apartadas y con pocas oportuni-
dades. 

Redondo estará en el empal-
me, aportando todo su conoci-
miento en materia jurídica y toda 

su experiencia trabajando con la 
juventud. Está acompañada de 
otros destacados jóvenes a ni-
vel nacional como: Liliana León, 
Jennifer Carvajal, Andres Ullune, 
Sebastian García, Hansel Forero, 
Dalp David León y bajo la coordi-
nación de Gabriela Posso y Dumar 
Gonzalez. 

En las pasadas elecciones a 
la presidencia, donde resultó vic-
toriosa su líder, Francia Marquez, 
la joven publicó este mensaje en 
sus redes sociales: “Hoy estoy 

aquí por mi papá, porque Dios me 
dió la dicha de salir de un hombre 
bueno, de él heredé sus sueños 
liberales revolucionarios, voto por 
él, por su valentía y su entrega a 
la lucha por una Colombia mejor, 
él es el eslabón que me antecede 
en la cadena y juntos trabajamos 
por los eslabo-nes que siguen. Fe-
liz día papá.

Somos dos eslabones de la 
cadena y la cadena no se rompe 
aquí. #SoyPorqueSomos” expresó 
Marbys en su red social Facebook.

La joven guajira, Marbys Redondo, 
integra el comité de empalme en
Juventud

Es militante del proceso de Comunidades Negras de Colombia y del movimiento ‘Soy 
Porque Somos’ liderado por Francia Márquez.

Esta información se desprende de 
una fuente de entera credibilidad.
Quien preciso, además, que es facti-
ble que el decreto que debe firmar el 
alcalde, señalaría cambios en varias 
secretarías y en algunas oficinas de 
libre nombramiento y remoción.
También se señala que hasta el mo-
mento no ha sido ratificado ningún 
funcionario en el ejercicio de sus 
funciones como se pudo haber se-
ñalado en las redes sociales.
Tal decisión se podría o no se podría 
producir la semana que se avecina 
Por parte de el mismo alcalde, José 
Ramiro Bermúdez Cotes.
¡Habrá que esperar!

Que se encuentra "atornillado" 
desde hace dos años y siete meses.
Ayer, al parecer, culminaría el pro-
ceso de la revisión de las hojas de 
vidas de quienes podrían ser los 
nuevos secretarios de el despacho.
Hay quienes aseguran que podría 
salir de su cargo el actual secreta-
rio de Gobierno, Édgar Gomez Iba-
rra, quien viene actuado desde el 
primero de enero de 2020.
Este reajuste se haría después de 
varios meses desde cuándo los 
miembros del gabinete y otros 
funcionarios de libre nombra-
miento y remoción, renunciaron 
a sus cargos de manera protoco-
laria.
¡Habrá que esperar!

Que ha sido desempolvado por el 
actual gobierno distrital que orienta 
José Ramiro Bermúdez Cotes.
Este proyecto consta de 144 casas de 
las cuales se construyeron 26 y está 
paralizado desde hace 11 años. Preci-
samente, se inició durante el periodo 
administrativo de el hoy difunto, Jai-
der Curiel Choles.
Cuando se logre su reanudación y 
culminación estas viviendas serán 
entregadas a familias víctimas de el 
conflicto armado. Gracias a los re-
cursos logrados por el alcalde José 
Ramiro Bermúdez Cotes, ante las ins-
tancias nacionales.
Se espera que este proyecto sea cul-
minado y el resto de las casas sean 
entregadas antes de que finalice el 
periodo de el actual gobierno de el 
Distrito de Riohacha.

Marbys Redondo es natural del corregimiento de Camarones, La Guajira.

http://www.instagram.com/guajiranews
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Gracias a un trabajo articula-
do con el Ministerio de Agricultu-
ra, a través del programa ‘Alian-
zas Productivas para la Vida’ y 
la Gobernación de La Guajira; 
la Administración Distrital de 
Riohacha logró entregar dos 
embarcaciones dotadas con to-
dos los elementos para realizar 

actividades pesqueras, en las 
comunidades Las Delicias y Villa 
Fátima. 

Esta iniciativa fue gestada 
a través de las direcciones de 
Desarrollo Rural y de Asuntos 
Afrodescendientes, que logra-
ron que el Distrito saliera favo-
recido en este proyecto, para 

beneficiará a través de inver-
sión social, a por lo menos 45 
familias que tradicionalmente 
se han dedicado a la pesca. 

“Nos complace mucho ver 
los rostros de satisfacción de 
los miembros de estas comuni-
dades y sus palabras de agra-
decimiento hacia el alcalde, 

José Ramiro Bermúdez y hacia 
todo el equipo de la administra-
ción que puso todo su empeño 
en sacar adelante este proceso 
porque sabemos que mejora-
rá la productividad, lo que se 
traduce en dinamización de la 
economía de la ciudad”, explicó 
la directora de asuntos afrodes-

cendientes, Jessica Ustate Cuis-
man. 

En 20 días, se entregará 
otra lancha al Consejo Comuni-
tario el Negro Robles del corre-
gimiento de Camarones, quie-
nes también cumplieron con las 
condiciones para gozar de este 
beneficio.

Minagricultura y Alcaldía de Riohacha entregaron 
dos lanchas pesqueras a comunidades indígenas y 
afrodescendientes de Riohacha

A través de esta inversión se pretende mejorar la productividad de las familias pesqueras y dinamizar la 
economía de Riohacha.

Entrega de lanchas pesqueras a comunidades indígenas y afrodescendientes del Distrito por parte de Min agricultura y Alcaldía de Riohacha.

Se restableció el servicio de alumbrado en el 
parque del barrio Rojas Pinilla de Riohacha

En un trabajo articulado por 
parte del secretario de gobierno 
de Riohacha, Leandro Mejía Díaz 
con la Secretaría de Infraestruc-
tura y la Dirección de Servicios 
Públicos, con el apoyo de la Jun-

ta de Acción Comunal se logró 
restablecer el servicio de alum-
brado en el parque del barrio 
Rojas Pinilla, como parte de las 
acciones para mejorar la seguri-
dad y convivencia en este sector 

de la ciudad.
La presidenta del barrio, Or-

leidya Radillo Ibarra, señaló que 

está iniciativa se logró gracias 
al apoyo de la comunidad que 
en varias ocasiones hicieron el 

llamado para que restablecieran 
el servicio de alumbrado ya que 
se prestaba para que los delin-
cuentes cometieran atracos en 
plena oscuridad, “igual gracias 
a la Administración Distrital, por 
atender está problemático de la 
cual se apersonaron y dieron so-
lución a corto tiempo”.

Por su parte, el secretario de 
gobierno, Leandro Mejía Díaz, 
señaló que también se contó 
con el apoyo del operador del 
sistema de alumbrado público 
Consorcio American Litgh, quien 
por medio de las gestiones lo-
gramos devolverle la tranquili-
dad a los habitantes del barrio 
Rojas Pinilla, “de está manera 
estamos cambiando la historia 
de Riohacha, le estamos garan-
tizando seguridad y convivencia 
ciudadana a estos vecinos”.

Continúa trabajo articulado para lograr minimizar 
posibles casos de dengue en zona rural de Albania

Socializando y dialogan-
do con la comunidad, de esta 
manera viene trabajando arti-
culadamente la Secretaría de 
Salud Municipal y el Equipo de 
Respuesta Inmediata (ERI), en 
función de atender a las nece-
sidades de los habitantes del 
corregimiento de Porciosa, zona 
rural de Albania quienes solicita-
ban la presencia de la Adminis-
tración y su equipo institucional, 
debido a la presencia de sínto-
mas asociados al dengue que 
preocupaba a la población.

Por eso, la solicitud fue aten-
dida por el  Alcalde Nestor Sáenz 

González, quien activó al equipo 
y lo envió hasta la zona afecta-
da por la problemática, para 
que supervisarán el proceso de 

verificación de posibles casos 
de dengue. Así mismo, la inter-
vención realizada permitió la 
socialización de las estrategias 

que se han puesto en marcha 
desde la dependencia de salud, 
para garantizar el bienestar so-
cial de cada uno de los habitan-

tes, como también las acciones 
que se van a empezar a ejecutar 
para minimizar las afectaciones 
que puedan registrarse con la 
presencia del dengue en esta 
zona del municipio de Albania.

Por su parte, los miembros 
de la Junta de Acción Comunal 
de Porciosa, en cabeza de su 
presidenta Carolina Oliveros y 
quienes se vincularon a la inci-
siva, agradecieron al señor Al-
calde Nestor Sáenz González y 
la Secretaría de Salud Municipal 
por haber escuchado a la ciuda-
danía y haber actuado en el mo-
mento oportuno.

Restauración de el servicio de alumbrado en el parque del barrio Rojas Pinilla.
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ACTUALIDAD
Secretaría de Gobierno
puso la lupa sobre lotes 
baldíos del Distrito

Autoridades activaron comando
situacional en la Central de 
Transportes de Maicao

Consternación en una familia barranquera por la 
muerte de sus trillizas
Denuncian mal procedimiento en la cesárea y piden intervención de las autoridades para esclarecer 
lo sucedido.

El secretario de gobierno, Lean-
dro Mejía Díaz, cómo lo ha venido 
manifestando con anterioridad 
en hacer llamado a los dueños 
de lotes baldíos que se prestan 
para la delincuencia, botadero de 
basura satélite y hasta para que 
personas inescrupulosas boten fe-
tos, se tomó la tarea de hacer una 
inspección en compañía de otras 
instituciones para tomar cartas en 
el asunto con las sanciones corres-
pondientes.

En compañía de Policía Na-
cional, Dirección de Servicios Pú-
blicos, Inspectores de Policía y 
el equipo de gobierno, visitaron 
dichos lotes, algunos están a la 
salida a Santa Marta y otros ha-
cia Valledupar, “desde hace rato 
hemos hecho el llamado pero los 

propietarios se hacen los sordos 
luego es culpa del Distrito que se 
los invadan si ellos mismos no le 
dan el mantenimiento, es el último 

llamado ya que iremos a las san-
ciones correspondientes”, señaló 
Mejía Díaz.

Asimismo, el Secretario de Go-

bierno de Riohacha, manifestó que 
la ciudadanía en varias oportunida-
des han hecho la denuncia sobre 
hechos irregulares, como botadero 

de basura que genera contamina-
ción, delincuentes se meten para 
atracar por los que afectan la sana 
convivencia, “los propietarios de-
ben hacerle la limpieza tenerlos en 
buen cuidado, para evitar hechos 
lamentables al permanecer llenos 
de monte”.

Por último, Mejía Díaz, enfatizó 
que en compañía de las autorida-
des continuarán haciendo las in-
tervenciones en los próximos días 
para verificar que estos propieta-
rios tengan la amabilidad de lim-
piar sus lotes, “nuestra intensión 
no es atacar a los dueños de los 
terrenos, si no que tengamos una 
ciudad más tranquila y segura, es 
la misión del alcalde José Ramiro 
Bermúdez Cotes”.

Con el propósito de realizar 
jornada de prevención y sensibi-
lización sobre los delitos de alto 
impacto, la secretaría de Go-
bierno, en articulación con las 
diferentes especialidades de la 

Policía Nacional, realizó un co-
mando situacional en la Central 
de Transportes del municipio de 
Maicao.

Por tratarse de un sitio de alta 
concurrencia y por ser la entrada 

y salida de turistas nacionales y 
extranjeros, las autoridades dia-
logaron con los visitantes y pro-
pietarios de locales comerciales, 
para activar la prevención de de-
litos como la extorsión, el secues-
tro, atracos y hurtos.

Desde la secretaría de Gobier-
no, se vienen articulando estos 
espacios con la Fuerza Pública, 
en diferentes sectores del muni-
cipio de Maicao, articulando con 
la ciudadanía para juntos crear 
una barrera de prevención y ac-
ción efectiva de las autoridades.

Una familia barranquera denunció que por presunta 
negligencia médica en una clínica de Barranquilla, fallecie-
ron sus hijas trillizas al momento de la cesárea. 

La familia había viajado a Barranquilla en remisión des-
de la clínica Laura Daniela en Valledupar para la atención 
del parto, dado que era de alto riesgo; pero cuentan los pa-
dres, Anyi Carolina Pinto López y Wilmer Peralta, que duran-
te el procedimiento les informaron que una de las bebés, 
estaba complicada y podía fallecer, pero la gran sorpresa 
fue que finalizando la intervención, les dijeron que las tres 
niñas habían fallecido.

De inmediato la consternación se apoderó de ellos, 
pues no se explican cómo pudieron morir las tres niñas, 

que de acuerdo a todos los exámenes prenatales, estaban 
en óptimo estado de salud.

La familia está destrozada y aseguran que iniciaron un 
proceso Penal donde le exigen a la Secretaría de Salud del 
Atlántico, al Ministerio de Salud, al Tribunal de Ética Médica 
y a la Fiscalía General de la Nación que investiguen el caso 
y a los médicos que atendieron la cesárea, con el fin de es-
tablecer las causas por las cuales fallecieron sus tres hijas 
y que la  clínica se haga responsable de este hecho. 

Las niñas fueron sepultadas este jueves en Barrancas, 
donde residen sus padres, mientras que la madre, destro-
zada por la pérdida y con complicaciones después de la ce-
sárea, aún está hospitalizada recibiendo atención médica.

Visita a lotes baldíos que están a la salida a Santa Marta y otros hacia Valledupar.

Comando situacional en la Central de Transportes del municipio de Maicao.

Denuncia

https://chat.whatsapp.com/CKEGjE0hQlo0cQZ0SjMtw8
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La administración munici-
pal que lidera el alcalde 
Mohamad Dasuki, conti-
núa llevando beneficios 
de los organismos de coo-

peración internacional a diferentes 
sectores del municipio de Maicao.  
100 mujeres de diferentes secto-
res vulnerables del municipio de 
Maicao, recibieron certificado de 
la capacitación en marketing digi-
tal y manejo de herramientas tec-
nológicas, para el impulso de sus 
emprendimientos y fortalecer así 
sus ingresos económicos. 

Cada una de ellas recibió una 
tablet, para fortalecer su empren-
dimiento y ofertar sus productos a 
través del internet y aplicaciones 
móviles. 

Este programa de capacita-
ción fue liderado por ACTED, una 
agencia de los Estados Unidos, 
para el impulso del desarrollo y 
apoyado por el área de Desarrollo 

Económico y el enlace de la mujer, 
adscritos a la secretaría de Gobier-
no de la administración municipal.

A la ceremonia asistió el secre-
tario de Educación con funciones 
de alcalde encargado Elion Medi-
na, quien destacó la importancia 
de estos procesos de capacitación 
puesto que se está aprovechando 
de una mejor manera el recurso 
de los cooperantes que van enfo-
cados a generar una economía de 
manera individual de las mujeres 
migrantes y vulnerables de Mai-
cao.

Mujeres en Maicao recibieron capacitación
y herramientas tecnológicas, para el

impulso de emprendimientos económicos 

Este programa de
capacitación fue
liderado por la
agencia de los

Estados Unidos
ACTED

ACTUALIDAD

La Procuraduría General 
de la Nación adelanta 24 
actuaciones disciplinarias 
por presuntas irregulari-
dades en la aprobación 

y ejecución de los proyectos con 
recursos del Sistema General de 
Regalías (SGR) viabilizados, prio-
rizados y avalados por el Órgano 
Colegiado de Administración y De-
cisión (OCAD) – Paz.

La Procuraduría realiza la 
práctica de pruebas con el fin de 
verificar la ocurrencia de conduc-
tas presuntamente irregulares de 

funcionarios que habrían afecta-
do el correcto uso de los recursos 
del SGR en proyectos, por cerca 
de $ 250 mil millones, ubicados 
en municipios priorizados para el 

posconflicto (PDET) en Amazonas, 
Antioquia, Bolívar, Cauca, Cesar, 
Córdoba, La Guajira, Nariño, Quin-
dío, Risaralda, Sucre, Tolima y Va-
lle del Cauca.

El Grupo Especial de Segui-
miento al SGR de la Procuraduría 
priorizó el análisis de 27 proyec-
tos de inversión aprobados por el 
OCAD – Paz, por más de 437 mil 
millones de pesos, y observó ries-
gos y presuntas irregularidades en 
la ejecución de estas iniciativas 
que dieron lugar a abrir 10 indaga-
ciones previas y dos investigacio-
nes disciplinarias. 

Adicionalmente, y de acuerdo 
con diferentes hallazgos remitidos 
por la Contraloría General de la 
República, la Procuraduría avan-

za en 12 actuaciones disciplina-
rias por presuntas irregularidades 
en el manejo de estos recursos y 
en la ejecución de proyectos del 
OCAD – Paz por parte de funciona-
rios del Fondo Colombia en Paz, el 
Instituto Nacional de Vías (Invías), 
la Agencia de Renovación del Te-
rritorio, el Ministerio de Educación, 
la Consejería Presidencial para la 
Estabilización y la Consolidación, 
las gobernaciones de Cauca y Ca-
quetá, y de las administraciones 
municipales de Fonseca y Urumita 
en La Guajira.

Se adelantan 24 actuaciones disciplinarias por 
presuntas irregularidades en el OCAD-Paz por
cerca de $250 mil millones

Gianella Padilla es la representante del Distrito 
Turístico de Riohacha en Miss Teen Universe
Colombia

El certamen se lleva a cabo en Barranquilla del 7 al 17 de julio.
Gianella Padilla es la joven 

que representa al Distrito Tu-
rístico de Riohacha en el certa-
men más importante para las 
adolescentes - jóvenes en el 
país, Miss Teen Univerise Co-
lombia que inició ayer jueves 7 
de julio y culmina el domingo 
17, donde se espera que sea 
elegida por su belleza, carisma 
y preparación.

Esta riohachera tiene 18 
años y mide de 1.67 metros de 
estatura, es estudiante de psi-
cología y se perfila como una 
gran profesional que contribui-
rá a una sociedad mejor.

Tras su paso por este cer-
tamen, quiere transmitirle a 
la juventud que todo lo que se 
propongan lo podrán lograr, 

siempre y cuando le inyecten 
altas dosis de disciplina, estu-
dio y constancia.

Gianella se ha prepara-
do mental y físicamente para 

dejar en alto el nombre de su 
amada tierra: Riohacha,  y es-
pera traer la corona de Miss 
Teen Universe Colombia a La 
Guajira. Asegura que sus prin-

cipales fortalezas son su segu-
ridad en la pasarela, elegancia 
y la forma en que luce las pren-
das. Además se resaltan sus 
bellos y expresivos ojos que sin 

duda ignotizarán al jurado ca-
lificador.

Por su parte, el franquician-
te del certamen en La Guajira, 
Orlando Larrada, asegura que 
con Gianella estarán muy bien 
representados los guajiros, 
cree firmemente en que su 
paso por el certamen será de 
gran importancia para ella y la 
región. Además invitó a todas 
las jóvenes del departamento 
que estén interesadas en ha-
cer parte de este certamen, a 
que se preparen que ya pronto 
iniciará un nuevo ciclo.

"¡A Gianella le deseamos 
muchos éxitos y le enviamos la 
mejor energía en su paso por 
Miss Teen Universe Colombia!" 
expresaron amigos de la joven.

Gianella Padilla, representante del Distrito Turístico de Riohacha en Miss Teen Universe Colombia.
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ACTUALIDAD
Nuestros botones 

interactivos

Toca cada uno para
seguirnos y unirte a nuestro

círculo informativo.

Este viernes 8 de julio se 
llevarán a cabo los actos 
conmemorativos para 
celebrar los 57 años de 
vida administrativa del 

departamento de La Guajira, dón-
de se cumplirá una agenda religio-
sa y cultural. Recordemos que el 
pasado 1 de Julio no se pudo rea-
lizar la celebración por el paso de 
un fenómeno natural frente a las 
costas del departamento. 

La programación inicia con 
una Eucaristía en la Catedral 
Nuestra Señora de los Remedios 
con la presencia de la Goberna-
dora (E) Claudia Roblez Núñez, 
acompañada de los secretarios 
del despacho y funcionarios de la 
Gobernación, esta será celebrada 
por Monseñor Francisco Antonio 
Ceballos Escobar, Obispo de la 
Diócesis de Riohacha. 

Se exaltará la riqueza étnica 

y cultural, que han sido motor de 
desarrollo y competitividad, pero 
sobre todo dónde se reconocerá la 
calidez humana de los guajiros, es 
por esto que desde las 4:00 p.m  
se tendrá una programación en el 
parque Nicolás de Federmán para 
que todos los presentes se conta-
gien del orgullo de ser guajiros y 
celebren los 57 años del departa-
mento.

Programación cultural: 
•Obra de teatro (Escuela Jayee-
chi) 
•Muestra de Danza ( Academia 
Maldonado Arte y Cultura) 
• Grupo vallenato"Tavo Picalua"
• Big Bad Group "Kike Peralta"
•Muestra y homenaje Rey Valle-
nato Aficionado 2022,Edgardo 
Bolaños
•Show Central a cargo de Felipe 
Pelaez.

La Guajira podrá celebrar hoy su cumpleaños 57

La Copa América Femenina será transmitida por 
los canales públicos de Colombia

Como una forma de reconocer y fortalecer el importante papel que juegan las mujeres en el deporte, es-
pecíficamente en el fútbol, los canales públicos del país transmitirán en vivo y en directo la Copa América 
Femenina 2022.

Para apoyar a las muje-
res que se destacan en 
el deporte, los canales 
públicos de Colombia 
se unirán en una trans-

misión sin precedentes con el fin 
de llevar a la casa de todos los co-
lombianos los partidos de la Copa 
América Femenina 2022, evento 
futbolístico que se realizará del 8 
al 30 de julio. 

Bajo los más altos estándares 
de calidad, el público podrá ver 
en vivo y en directo este torneo 

en el que Colombia por primera 
vez tendrá la oportunidad de ser 
anfitrión, teniendo como sedes 
las ciudades de Armenia (estadio 
Centenario), Cali (estadio Pascual 
Guerrero) y Bucaramanga (esta-
dio Alfonso López). 

El objetivo de esta transmisión 
es ayudar a romper las brechas de 
género que existen en el deporte, 
reconocer el trabajo que realizan 
las mujeres en las diferentes ra-
mas de la actividad física en el 
país, y fortalecer tanto a la hincha-

da como a la selección Colombia 
de fútbol fenemino.

“Estamos cumpliendo con 
nuestra misión de llevar alterna-
tivas de contenidos diferenciales 
con un énfasis fuerte en el reco-

nocimiento del rol y la lucha de las 
mujeres por una sociedad más 
equitativa. Esperamos que los 
colombianos disfruten el juego de 
estas guerreras en las canchas y 
se apasionen con la forma en que 

se batirán en los diversos parti-
dos. Debemos hacer mucha fuer-
za para que este año ganemos la 
Copa América”, afirmó Ana María 
Ruiz, gerente de Capital Sistema 
de Comunicación Pública.

Este año en la Copa América 
Femenina participarán 10 selec-
ciones de mayores. Entre los pre-
mios se encuentran tres cupos 
directos y dos repechajes para 
el Mundial Femenino de Fútbol 
de 2023 que tendrá como sedes 
Nueva Zelanda y Australia. Tam-
bién se entregarán tres cupos 
para los Juegos Panamericanos 
de Chile que se realizarán el próxi-
mo año.

Los diferentes partidos se po-
drán ver por Capital Sistema de 
Comunicación Pública, Canal Tro, 
Teleislas, Telecafé, Teleantioquia, 
Telepacífico, Telecaribe y Canal 
Trece.

El evento futbolístico se realizará del 8 al 30 de julio. Los canales públicos se unirán para llevar a las casas todos 
los partidos de la Copa Femenina 2022.

Los diferentes partidos se podrán ver
del 8 al 30 de julio por Capital Sistema

de Comunicación Pública, Canal Tro,
Teleislas, Telecafé, Teleantioquia,

Telepacífico, Telecaribe y Canal Trece.

http://www.twitter.com/guajiranews
http://www.facebook.com/guajiranews
http://www.instagram.com/guajiranews
https://chat.whatsapp.com/CKEGjE0hQlo0cQZ0SjMtw8
http://www.guajiranews.com
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ACTUALIDAD

Consejo de Estado deja en firme reglamentación 
que permite el ‘fracking’ en Colombia

La alta corte desestimó los cargos presentados contra el Decreto 3004 de 2013 y la Resolución No. 
90341 de 2014, emitidas por el Gobierno nacional.

La Sección Tercera del Conse-
jo de Estado negó este 7 de julio 
una demanda que pretendía abo-
lir las normas que viabilizaban el 
fracking en Colombia. La alta corte 
desestimó los cargos presentados 
contra el Decreto 3004 de 2013 
y de la Resolución No. 90341 de 
2014, emitidas por el Gobierno 
nacional, por lo que esta práctica 
de exploración minera sigue sien-
do permitida en el país.

Se indicó que la demanda que 
buscaba tumbar la norma argu-
mentaba que con ella se estaba 
autorizando el fracking en el país 
y “estos mandatos representan 
un riesgo para los recursos natu-
rales y la salud humana, animal y 
vegetal, en tanto contienen reglas 
que resultan insuficientes o no 
idóneos para evitar o mitigar es-
tas consecuencias eventualmente 
dañinas”. Esto iría en contra de los 
artículos 79 y 80 de la Constitu-
ción Política, así como del artículo 

1º de la Ley 99 de 1993, que im-
pone la aplicación del principio de 
precaución en materia ambiental.

Ante estos argumentos, la 
Sección Tercera consideró que el 
principio de precaución no tiene 
carácter prohibitivo y paralizante 
y, al contrario, es un llamado a la 
regulación. Así las cosas, el haber 
publicado lineamientos para esta 
práctica no va en contra de la ley.

“De manera que no se concre-
ta en una proscripción a las auto-
ridades para establecer los requi-
sitos técnicos que deben cumplir 
quienes adelanten determinadas 
actividades comerciales y que 
tienen una incidencia ambiental 
jurídicamente relevante”, sostuvo 
el Consejo de Estado.

Esta decisión se conoció en 
medio de las declaraciones del 
presidente electo Gustavo Petro 
y su ministra de Ambiente desig-
nada Susana Muhamad, quienes 
aseguran que el fracking será pro-

hibido totalmente en el país una 
vez inicie la nueva administración.

El próximo mandatario de los 
colombianos escribió este mismo 
jueves en Twitter “no habrá frac-
king en Colombia”. Esto lo publicó 
como respuesta a al economista 
Jorge Restrepo, que criticó la po-
sición del político de realizar esta 
práctica de extracción.

“No debe sorprender una 

nueva devaluación del peso co-
lombiano hoy: el impulso de ayer 
pudo venir de las declaraciones 
de la designada ministra de medio 
ambiente de Colombia sobre que 
“Buscamos el cierre del fracking”, 
dijo Jorge Restrepo.

Petro y Muhamad sostienen 
que esto no es un impulso, sino 
una decisión tomada que tiene 
buenos argumentos de fondo.

Cabe anotar que esta posición 
es aprobada por varias organi-
zaciones medioambientales del 
país. La Alianza Colombia Libre de 
Fracking, por ejemplo, emitió un 
comunicado sobre la postura del 
gobierno Petro y aseguró respal-
dar al nuevo mandatario.

“Respaldamos la declaración 
y compromiso del “cierre de la 
puerta del fracking” en Colombia 
de la designada Ministra de Am-
biente y Desarrollo Sostenible, 
Susana Muhamad. También apo-
yamos la declaración del ministro 
de Hacienda José Antonio Ocampo 
de frenar los pilotos de fracking”, 
inició el comunicado.

En su comunicación con fecha 
de 7 de julio, la alianza le envió 
un mensaje al nuevo gobierno en 
la que resaltan que acompañarán 
las decisiones que estén encami-
nadas en suspender los pilotos de 
fracking. 

Del 29 de junio al 7 de 
julio, los niños y niñas, 
disfrutaron estas va-
caciones, a través del 
juego, con actividades 

educativas, recreativas y cultura-
les; todo esto, con el fin de promo-
ver el aprovechamiento del tiempo 
libre, en compañía de sus familias, 
como pilares para el buen desarro-
llo emocional.

La agenda recreacional, se 
desarrolló en los barrios 12 de 
Octubre, El Pilar, Madre Bernarda 
y el Corregimiento de Oreganal, 
donde los pequeños se divirtieron 
por medio de talleres de dibujos 
y pintucaritas, rondas infantiles, 

sesiones deportivas, pedagógicas, 
concursos de canto, entre otros.

"Las mañanas recreativas fue-
ron unos espacios creados para 
desarrollar actividades ludope-
dagogicas, recreativas y deporti-
vas, con todos los niños y niñas 
de nuestro municipio. Fue una 
actividad liderada por el alcalde 
Iván Mauricio Soto, en estas acti-
vidades los niños se expresaron a 
través del arte, la música y la acti-
vidad física". Manifestó, Oli Aven-
daño, Coordinadora del programa.

Las jornadas contaron con el 
apoyo de la Biblioteca municipal 
Gabriel Solano Vidal, la Ludote-
ca Naves "una mina de alegrías", 

la Casa de la Cultura José Agus-
tín Solano Carrillo, el equipo de 
Coordinación de deportes, al igual 
que la Secretaría de Educación, 
Gobierno y Salud, quienes vienen 
trabajando de manera articulada, 
para el éxito de estas actividades.

De está manera, el Gobierno 
de Historia de Cambio y Prospe-
ridad, prioriza  estrategias con la 
finalidad de crear escenarios de 
juego, que fomentan el derecho 
de los niños y niñas, y el papel ins-
titucional, en la formación integral 
de la niñez, a través de las activi-
dades que más disfrutan, que ade-
más tiene el objetivo de aprender 
y relacionarse con ellos.

Alcaldía de Barrancas, realizó 
mañanas recreativas para los
niños y niñas del municipio

La Oficina de Gestión Social, llevó a cabo la celebración de las 
mañanas recreativas, dirigidas a la población infantil de varias 
zonas del municipio.

En estas vacaciones

Batallón de ingenieros de desminado humanitario 
N° 4 y la Fundación Shilder Visión trabajando por 
la comunidad de Fonseca

Varias son las tareas desarro-
lladas por este equipo de hom-
bres que han tenido la misión 
de trabajar por territorios que 
han sido priorizados como de 
alto riesgo  de presencia de mi-
nas antipersonales, uno de estos 
municipios fue Fonseca quien a 
la gran labor de monitoreo de es-
tos servidores hoy es un territorio 
fuera de riesgos de este tipo de 
artefactos explosivos, ahora se 
encuentran en otro municipio en 
La Guajira, siendo Urumita otro 

de los lugares donde se desarro-
llará esta misma actividad.

Estos valientes hombres ha-
cen presencia en distintas partes 

del territorio nacional y en el día 
de ayer junto a la Fundación Shil-
der Visión que se dedica hacer la-
bores humanitarias en diferentes 

lugares del mundo, logran llegar 
a la población de los Municipios 
de Vistahermosa y Granada Meta 
donde se beneficiaron más de 
250 familias con la entrega de 

donación de prendas de vestir 
para el núcleo general por fami-
lia, resaltando siempre el com-
promiso con la comunidad y la 
imagen como institución.
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El Presidente de la Repú-
blica, Iván Duque Márquez, 
entrega este jueves el corredor 
vial Chirajara-Fundadores, en 
el departamento del Meta, el 
décimo proyecto de cuarta ge-
neración culminado por el ac-
tual Gobierno Nacional, y que 
generó más de 14 mil empleos 
en la región.

En esta concesión, a car-
go de la Agencia Nacional de 
Infraestructura (ANI), se cons-
truyeron 22,6 kilómetros de 
segunda calzada; seis túneles 
(10,4 kilómetros); 20 puentes 
vehiculares y 7 puentes peato-

nales (5 km de viaductos cons-
truidos).

Esta obra demandó una 
inversión de $3,2 billones y 
permite al Meta y a los Llanos 
Orientales, regiones que son 
despensa agrícola y ganadera 
de Colombia, y con la mayor 
producción de hidrocarburos 
del país, contar con vías de ac-
ceso más eficientes y seguras, 
que generan progreso y desa-
rrollo.

El corredor Chirajara-Fun-
dadores fue diseñado y cons-
truido con los más altos es-
tándares de la ingeniería 

internacional, debido a los 
retos geográficos de la región, 
en medio de un difícil sistema 
montañoso, y que lo convier-
ten además en un importante 
atractivo turístico.

Las obras en esta vía bene-
fician directamente a 600.000 
habitantes de los departamen-
tos de Meta y Cundinamarca, 
en especial a los ciudadanos 
de Chipaque, Cáqueza, Queta-
me, Guayabetal, Une, Gutiérrez 
y Villavicencio.

También, logra una reduc-
ción estimada de 22 minutos 
en el tiempo de recorrido para 

el transporte de carga entre 
la región central, los Llanos 
Orientales y la Orinoquía, por 
donde, actualmente, se movili-
zan entre 8.000 y 10.000 vehí-
culos en promedio diario.

En este proyecto se genera-
ron 14.136 empleos, entre di-
rectos e indirectos, durante su 
construcción, lo que marca un 
logro importante en materia de 
reactivación económica.

El túnel Buenavista II, un 
hito para la ingeniería 

colombiana
Son seis los túneles que mejo-

rarán significativamente la mo-
vilidad en este corredor vial y 
que en total representan 10,4 
kilómetros.

De ellos, el Buenavista II, 
ubicado entre los sectores Bi-
jagual y Buenavista, es uno de 
los más grandes del país y el 
más extenso del proyecto. Con 
una longitud de 4,5 km, se con-
virtió en un hito para la infraes-
tructura al culminar sus obras, 
iniciadas en 2017.

Esta megaestructura inclu-
yó la construcción de nueve 
galerías de conexión entre los 
túneles Buenavista I y II, y du-
rante la etapa de ejecución se 
hicieron simultáneamente los 
acabados y la implementación 
tecnológica.

Por otro lado, el pasado 13 
de junio finalizaron las obras 
en las Unidades Funcionales 
3 y 5, garantizando de ma-
nera continua la operación 
desde el sector de Susumuco 
hasta Buenavista; tramos que 
incluyen como obras repre-
sentativas el Túnel No. 5, con 
una longitud de 1.670 metros; 
Túnel No. 6, con una longitud 
de 230 metros; Puente Susu-
muco, con una longitud de 361 
metros; Puente Corrales, con 
una longitud de 762 metros, y 
Puente 9ª, con una longitud de 
398 metros.  

El presidente electo Gus-
tavo Petro dio a conocer 
un nuevo miembro de 
su gabinete. Se trata 
del exprecandidato pre-

sidencial Alejandro Gaviria, quien 
será Ministro de Educación en su 

gobierno.
“Alejandro Gaviria será nues-

tro nuevo ministro de educación. 
Tiene como retos lograr la edu-
cación superior pública y gratui-
ta. Lograr centros de excelencia 
universitarios públicos centrados 

en la investigación Aumentar sus-
tancialmente el numero de niños 
y niñas en el preescolar”, informó 
Petro.

Gaviria estudió ingeniería ci-
vil en la Escuela de Ingeniería de 
Antioquia, hizo una maestría en 

economía en la Universidad de los 
Andes y trabajó en el Departamen-
to Nacional de Planeación y en la 
Federación de Cafeteros.

Hizo un doctorado en econo-
mía en la Universidad de Califor-
nia, cuya tesis estuvo enfocada en 
dos grandes problemas del país: 
la desigualdad y la violencia.

Fue subdirector de Fedesarro-

llo y del Departamento Nacional 
de Planeación. Hizo parte de la 
coordinación de la elaboración del 
Plan de Desarrollo entre 2002 y 
2006, fue ministro de Salud en el 
gobierno de Juan Manuel Santos, 
laboró en la facultad de economía 
de la Universidad de Los Andes y 
posteriormente se convirtió en su 
rector.

Duque entregó Chirajara-Fundadores, el 
décimo proyecto culminado de cuarta 
generación y que creó más de 14.000 

empleos en el Meta

Alejandro Gaviria será el ministro de Educación 
de Gustavo Petro

Este corredor representó un desafío para la infraestructura del país, ya que en total 
fueron construidos 10,4 kilómetros de túneles y cinco kilómetros de viaductos en 
medio de un difícil sistema montañoso.

Uno de sus retos principales será lograr la educación superior pública y gratuita para los colombianos.

NACIONALES

Alejandro Gaviria, quien será Ministro de Educación en su gobierno.

Con inversiones 
por $3,2 billones, 

esta obra de
infraestructura 
presentaba un 

avance del
31,94%, en agosto 

de 2018. 
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OPINIÓN

Como es costumbre, la 
Costa Caribe se quedará 
sin representación entre 
los miembros de la Co-

misión de Regulación de Energía 
y Gas (Creg). Una vez más el cen-
tralismo y el amiguísimo del actual 
gobierno Nacional se toma este 
organismo, que por años se ha en-
cargado de lesionar los intereses 
regionales y favorecer las ganan-
cias económicas de las denomina-
das mafias del agua en el país.

Las polémicas alrededor de la 
elección de los nuevos miembros 
expertos de la Comisión de Regu-
lación de Energía y Gas (Creg) no 
se detienen, esta vez por cuenta 
de la reciente postulación del ac-
tual superintendente de Industria 
y Comercio, Andrés Barreto, quien 
no cuenta con la experiencia para 
el cargo, que tendría que ocupar 
durante los próximos cuatro años, 
pero si con el visto bueno del Pre-
sidente Iván Duque y del Ministro 
de Minas y Energía, Diego Mesa.

Con gran preocupación ve el 

sector energético, la llegada de 
un nuevo comisionado sin la expe-
riencia técnica y preparación que 
exige la ley para desempeñarse en 
este cargo. Al ser la Creg una enti-
dad, eminentemente técnica, cuyo 
objetivo es lograr que los servicios 
de energía eléctrica, gas natural, 
gas licuado de petróleo (GLP) y 
combustibles líquidos se presten 
al mayor número posible de perso-
nas, al menor costo posible para 
los usuarios y con una remunera-
ción adecuada para las empresas 
que permita garantizar calidad, 
cobertura y expansión, lo mínimo 
que se espera de esta comisión 
es que cuente con un equipo de 
expertos conocedor de las proble-
máticas del sector.

De manera sistemática, la 
Creg ha desplegado, año tras año, 
una política de precios discrimina-
toria en contra de la región Caribe. 
Las acciones más recientes fue-
ron las resoluciones 010 de 2021 
y 078 de 2021 que le autorizan 
a las empresas Afinia y Air-e, el 
cobro retroactivo por pérdida de 
energía. Una cuestionada decisión 
que tiene a los usuarios de la Cos-
ta pagando, injustamente, las tari-
fas más caras del país, con el peor 
de los servicios.

Este nuevo castigo que la Co-

misión de Regulación de Energía 
y Gas le ha impuesto a la Costa 
Caribe va en contra del desarrollo 
económico y el bienestar social de 
la región. Siempre han recurrido al 
mecanismo facilista de incremen-
tar los precios de la energía y el 
gas, generando una violencia ta-
rifaria que deteriora la capacidad 
adquisitiva de los usuarios y desdi-
ce de la capacidad que debe tener 
el Estado para garantizar calidad, 
eficiencia, eficacia y cobertura en 
materia de servicios públicos en 
el país.

Llevamos años pidiéndole al 
gobierno la inclusión de un profe-
sional de la región que haga parte 
del organismo técnico. Que la Cos-
ta, una de las más perjudicadas 
con la mala prestación del servicio 
de energía eléctrica, no tenga pre-
sencia en la Creg, no es algo ca-
sual. Al no tener quien nos defien-
da queda el camino libre para que 
puedan seguir actuando en detri-
mento del bolsillo de los usuarios 
del Caribe colombiano.

Desde que fue creada la Creg, 
sus comisionados han sido los cul-
pables directos, por acción u omi-
sión, lentitud o precipitud, de las 
desgracias eléctricas que han su-
cedido en el país. Los habitantes 
de la Costa Caribe exigimos una 
comisión al servicio de los colom-
bianos, no una entidad arrodillada 
a las mafias. El futuro de la polí-
tica energética no puede quedar 
en manos de personas ignorantes 
del tema, que toman malas deci-
siones desde sus despachos en 
Bogotá, sin mirar a la región.

El año de 1915, el 2 de enero, 
bajo el liderazgo del presbítero Sil-
vestre Leoncio Daza, se firmó en 
Villanueva el acta memorable de 
1915, para consagrar el día 1 de 
enero de cada año, para el olvido 
de toda querella y ese día darse 
un abrazo del amigo y propender 
para que reine en el pueblo una 
paz general.

Y la misma acta consagra que 
es el deseo de los que la firmaron, 
que sea cumplida por sus hijos y 
sus sucesores y es más, que sea 
expuesta en la santa iglesia ca-
tólica, autorizando al señor cura 
párroco, quien quedará obligado 
a promover la reunión anual des-
pués de la misa parroquial.

Y firmaron esta acta memo-
rable, entre otros, además del 
padre Daza, quien era el cura de 
la época, Leandro Cabello, quien 
fuera coronel de la guerra de los 
Mil Días, Manuel Antonio Dangon 
González, hijo de Musiú Dangon, 
padre de Silvestre Dangond Daza 
y del maestro Rafael Antonio Ama-
ya, entre otros; Beltrán Francisco 
Dangon González, su hijo Bel-
trán Francisco Dangond Celedón, 
quien fuera general de la Guerra 
de los Mil Días, los también ge-
nerales Sabas Socarrás Baleta y 
Antonio Galo Lafaurie Celedón, 
Gregorio Lacouture, Manuel María 
Lacouture, Enrique Orozco, Rafael 
Daza, Filemón López, Tomás Dan-
gon Celedón, Julio Olmedo, Eduar-

do Dangond Celedón, Ramón Ova-
lle, entre otros (Los Dangon de la 
época no terminaban en d).

¿Durante cuántos años se 
cumplió este juramento? Inda-
gando la historia de Villanueva, 
fue por espacio de más de 10 
años. No sé qué sucedió, pero 
después de un letargo, el médico 
Enrique Martínez Martínez volvió 
a retomar la idea y el 1 de enero 
de 1952, reunido otra vez la Igle-
sia Católica, firmaron una nueva 
acta, manteniendo incólume los 
propósitos del acta memorable de 
1915. Esta vez, bajo la dirección 
del padre José de Sueca y firma-
ron, además, entre otros, Manuel 
María Lacouture, Enrique Orozco 
Ariza, Laudelino Cabello, Rafael 
Antonio Amaya, Constantino Ba-
quero Araújo, Silvestre Lacouture 
Dangond, Jaime Dangond Ovalle, 
Rafael Lafaurie Acosta, Nicome-

des Daza López, Luis Lacouture 
Gutiérrez, Rodrigo Orozco Gámez, 
Raúl Lafaurie Acosta, Juan Félix 
Daza Martínez, José Vicente La-
faurie Acosta, Fernando Cuadra-
do, Reyes Maestre, Luis García 
Orcasita.

Y por corto tiempo, se volvió 
a patentizar el espíritu de los vi-
llanueveros, de vivir en paz y en 
armonía. Hoy, bajo la dirección de 
nuestro cura párroco, Iván Peláez 
Manjarrez, que tiene los mismos 
propósitos del padre Daza y del 
padre José, se deben volver a re-
novar las actas memorables de 
1915 y de 1952 ¿Por qué? Exis-
ten muchas plagas que conspiran 

contra la tranquilidad y el bienes-
tar del hombre. Pero la peor de 
ellas, por ser destructora de la 
sociedad, es la del resentimiento.

El resentimiento opera a modo 
de ácido corrosivo, pues acaba 
con la simpatía humanística y el 
acercamiento, crea cordón sanita-
rio alinderante y mina la fuerza de 
la unidad familiar y de la unidad 
social. Estos son sus efectos. Bus-
cando el fundamento del resenti-
miento, se encuentra que no radi-
ca en lo que se diga de uno, o en lo 
que se haga en contra de uno, no.

Su fundamento oculto es aquel 
sentimiento que llevamos en no-
sotros, llamado “importancia per-
sonal”. A toda hora y en todos los 
días, nos sentimos importantes. Y 
sobre la base de este sentimiento, 
reaccionamos. En unos, por razón 
de la educación y de los años, tal 
sentimiento está casi apagado; 
pero en otros, siempre está fresco, 
lozano, potente y activo.

Por ello, que entramos en 
tiempos de política, ese resenti-
miento lo traemos a flor de piel y 
lo inyectamos de manera diabólica 
hacia los demás, “porque fulano 
no puede ser más importante que 
yo o porque sutano no merece tal 
suerte o tal posición”.

Pareciera que en tiempos de 
política, todos los odios y los re-
sentimientos que llevamos por 
dentro salen a relucir y vienen las 
ofensas personales, las diatribas, 

las conserjas, las murmuraciones 
y los ataques por doquier  y todo 
bajo la aureola de la señora en-
vidia. Ahí están las actas memo-
rables que nos dejaron nuestros 
mayores y que hoy en día debe-
mos retomarlas, para sacar entre 
todos a Villanueva adelante por el 
camino del éxito y de la prosperi-
dad. Los tropezones en que anda-
mos y que Villanueva no avance 
como debe ser, ha sido por culpa 
de nuestra actitud, no es más. O 
le imprimimos el acelerador de 
nuestras buenas acciones o segui-
remos cayendo en el precipicio a 
que nos quieren llevar.

Pasó la campaña la presiden-
cial, los colombianos y en parti-
cular, los villanueveros, votaron 
masivamente y ganó en franca lid 
Gustavo Petro. Se inicia la campa-
ña a la alcaldía municipal, pero 
hagámoslo de manera franca y 
con los mejores argumentos, no 
tratando de imponer el criterio del 
que cree que es merecedor, pero 
con artimañas y de manera sucia. 
Todos somos villanueveros y todos 
somos parte de este pedacito de 
patria que queremos tanto. De-
pongamos tantos odios enfermi-
zos, ya la época de la esclavitud 
quedó en el pasado, ahora existe 
la igualdad entre los villanueveros. 
Tomemos el mejor ejemplo de los 
mayores, que dieron ejemplo de 
conciliación y de fraternidad por 
Villanueva.

Por  José David Name 
Cardozo

Villanueva - Parroquia Santo Tomás de Villanueva

¿Seguiremos con una Creg lesiva
y sin representación Caribe?

Iglesia busca que los villanueveros depongan 
los odios y resentimientos que dejó la política

Por Hernán Baquero 
Bracho

http://www.instagram.com/guajiranews
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"Como José era go-
bernador de Egipto 

y estaba encargado de vender el 
grano a todas las personas, sus 
hermanos tuvieron que acudir a 
él. Cuando llegaron, se inclina-
ron delante de él, con el rostro 
en tierra". Génesis 42:6 NTV.

Dios no nos deja solos con 
los problemas y heridas del 
alma. Él los resuelve a Su mane-
ra. Por la sequía, el hambre llegó 
a Canaán y necesitaban alimen-
tos.

Jacob envía a sus hijos a 
Egipto a comprarlos. No envió a 
Benjamín, su hijo menor, pues 

aún tenía dolor por haber perdi-
do a José, a quien amaba. Al oír 
que hay "grano en Egipto", surge 
la esperanza para su familia. Los 
hermanos de José van a Egipto a 
buscar víveres para subsistir. 

Dios ha iniciado Su plan de 
sanidad para una familia que ha 
sufrido divisiones y heridas. De-
ben llegar a la tierra a donde ha-
bían enviado a su hermano José, 
al venderlo, no sólo por la nece-
sidad física de alimentos, sino 
también por el bien del espíritu.

Mientras logra éxito ante la 
crisis en Egipto y las naciones, 
José es confrontado con su fa-

milia y la responsabilidad de 
restaurar la paz. Su aflicción em-
pezó al soñar que su familia se 
inclinaba ante él, y los eventos 
lo llevaron a ser gobernador de 
Egipto.

Ahora sus hermanos vienen 
por alimentos y, sin saber que 
José es gobernador, se inclinan 
ante él y el sueño se cumple. 
José los reconoce pero, oculta 
su identidad y los interroga. Las 
heridas entre José y sus herma-
nos son demasiadas profundas 
y el muro entre ellos es muy alto 
tras veinte años sin verse, como 
para una conciliación inmediata. 

Pero, el pleno cumplimiento del 
plan de Dios requiere la recon-
ciliación de José con su familia.

La vida se vuelve muy frágil 
ante la amenaza de la hambru-
na. No obstante, el peligroso ca-
mino de la vida está cubierto por 
la providencia de Dios. Jacob in-
tenta proteger la seguridad fami-
liar al enviar a sus hijos, excepto 
Benjamín, a Egipto para sobrevi-
vir. Él aún tiene dolor por la he-
rida de haber perdido a José en 
el pasado.

Así como los hermanos se 
inclinaron ante José, con ros-
tro en tierra, Dios desea que 

nos Inclinemos delante de Él, 
dejando todo de lado. A veces 
nos quejamos de que Dios nos 
cierra todas las puertas y sólo 
nos deja abierta una puerta an-
gosta. Pero debemos saber que 
eso también es el camino de la 
vida. Una vez que superamos la 
prueba, podemos ver el rostro de 
Dios con más nitidez. 

En nuestra vida, Dios trans-
forma la escasez en bendición y 
permite que encontremos vida 
en medio del desierto.

Dios les guarde.

LA BENDICIÓN EN MEDIO DE LA ESCASEZ

MOMENTOS DE FE

Rvdo. Robinson Mejía Iguarán  
Pr. CBI Riohacha  

Para iniciar y terminar la semana de la mano de Dios

BIENESTAR

Los baños públicos podría 
decirse que, en el imaginario 
colectivo, son lugares llenos de 
gérmenes y donde es posible 
contagiarse muchas enfermeda-
des.

De hecho, los baños públicos 
suelen ser un lugar sucio y des-
cuidado en muchos casos. Inclu-
so, hay personas que prefieren 
esperar a llegar a casa antes 
que ir al baño en cualquier lado.

Sin embargo, no siempre po-
demos aguantar tanto tiempo, y 
los debemos utilizar sí o sí. Ade-
más, no es bueno para la salud 
dejar pasar mucho sin orinar. 
Esto podría causar una infección 
urinaria, daños en la vejiga, cis-
titis, etc.

En este artículo te daremos 
algunos consejos para que pue-
das evitar algunas complicacio-
nes típicas de los baños públicos 
descuidados.

Baños públicos, caldo de 
cultivo de gérmenes

Existen muchos mitos en rela-
ción al uso de los baños públi-
cos. Si bien, aquellos que están 
limpios reducen las probabilida-
des de contagiarse una enfer-
medad infecciosa, es necesario 
tomar ciertos recaudos.

En general, se estima que 
casi la mitad de las bacterias en 
baños públicos sería de origen 
fecal y otra mitad estaría asocia-
da a la piel. Esto se aplica a los 
asientos de los inodoros y a los 
dispensadores de jabón.

Hay ciertas bacterias que son 
más habituales de encontrar en 

los baños públicos, por ejemplo, 
el E-coli, la salmonela, el estrep-
tococo o el campylobacter.

A diferencia de lo que con-
sideran algunos, en un baño 
público no se contagian enfer-
medades virales ya que los virus 
no pueden sobrevivir fuera del 
organismo.

Esto significa que en un baño 
público es casi imposible con-
tagiarse enfermedades como 
el VIH, Hepatitis C, Virus del 
Papiloma Humano o Herpes. La 
única manera de contagio es 
si el infectado tiene una herida 
abierta y queda sangre en el sa-
nitario. La siguiente persona que 
ingrese al baño debería también 
tener una lastimadura que justo 
entre en contacto con el fluido. 
No es imposible, pero si muy 
poco probable.

Consejos para usar el 
baño público

Presta atención a los siguientes 
consejos para usar los baños pú-
blicos:

1. Limpia el asiento del retrete
Toma un poco de papel higiénico 
e higieniza el asiento. En algu-
nas tiendas y farmacias venden 
una cubierta desechable que se 
coloca encima para evitar sen-
tarse directamente en contacto 
con la superficie.

2. No bajes mucho tus pantalo-
nes
Es preciso que no lleguen a tocar 
el piso. Déjalos entre las rodillas 
y los tobillos. De esta manera 

evitarás que tomen contacto con 
la suciedad del suelo que está 
cerca del retrete.

3. No uses baños muy sucios
Si al ingresar al baño público te 
das cuenta de que hace mucho 
tiempo no lo limpian, o el retre-
te tiene superficies mojadas o 
sucias, busca otra opción para 
orinar.

4. Nunca te sientes sobre el 
asiento
Puede ser un poco difícil hacer 
equilibrio y no cansarse. Sin em-
bargo, es imprescindible para 
evitar entrar en contacto con el 
retrete. Si no puedes mantenerte 
con las rodillas semiflexionadas, 
puedes apoyarte en la pared o la 
puerta (siempre y cuando veas 
que no está sucia).

5. Prueba si funciona la cadena
Antes de orinar es recomenda-
ble verificar si la cadena sirve 
y si su tiraje es completo. Algu-
nos no tienen el agua suficiente 
como para “llevarse” todos los 
desechos o quizás los desperdi-
cios se eleven hacia la superficie 
porque la cañería está tapada. 
En ninguno de los dos casos se 
recomienda usar el retrete.

6. Arroja las toallas sanitarias y 
papel en el basurero
Es una precaución que debes 
tener cuando estás con la mens-
truación y usas un baño público. 
Envuelve las toallas sanitarias 
en papel higiénico y tíralas en 
el cubo de la basura, nunca en 

el retrete ya que esto trae pro-
blemas medioambientales y se 
pueden además atascar las tu-
berías.

7. Usa papel higiénico en todo 
momento
También puede ser un pañuelo 
de papel. Empléalo para mani-
pular cualquier elemento que 
haya en el baño público, desde 
la llave de la puerta (sobre todo 
la interna) al botón o cadena.

Si quieres levantar el asiento 
también usa un papel higiénico. 
Nunca toques con tus manos o 
dedos directamente.

8. No apoyes tus pertenencias 
en el suelo
Puedes fijarte antes de entrar 
al baño si tiene un gancho para 
colgar el bolso, la chaqueta o lo 
que tengas. Si vas acompañada, 
sería bueno que te sujetaran las 
cosas mientras vas al baño.

El suelo es donde más se 
puede acumular suciedad y bac-
terias, por más que dejes tu bol-
so lejos del retrete.

9. No te quedes mucho tiempo 
en el compartimento
Una vez que terminas de orinar 
tarda lo mínimo posible para sa-
lir del baño. Los gérmenes y bac-
terias que rondan el aire pueden 
ingresar por la nariz o la boca.

10. Lávate las manos
Aunque hayas empleado papel 
higiénico para tocar todo, no sal-
gas del baño sin antes limpiar 
bien tus manos con jabón duran-

te unos 20 segundos. Si el sani-
tario cuenta con agua caliente 
será mejor que la uses, ya que 
varios estudios certifican que 
tiene más capacidad de eliminar 
gérmenes.

11. Usa un jabón propio
Los dispensadores de jabón lí-
quido no son lo más higiénico 
que existe, ya que la mayoría 
de las personas los tocan una 
vez que salen del baño. Si bien 
el siguiente acto será lavarte, si 
puedes lleva tu propio jabón en 
el bolso.

Además te asegurarás de 
tener con qué limpiarte las ma-
nos en cualquier momento, por 
ejemplo si se ha acabado el del 
sanitario.

12. Seca tus manos con papel
Es verdad que se necesitan 
bastantes toallas de papel para 
secar el agua, pero son más re-
comendables que las secadoras 
de agua caliente. Las secadoras 
son menos higiénicas debido a 
que las bacterias se acumulan, 
según este estudio, en zonas ca-
lientes. Si puedes, lleva tus pro-
pias toallas o pañuelos de papel.

13. Usa alcohol en gel
Por más que te hayas lavado las 
manos, sería bueno que reforza-
ras la limpieza. El alcohol en gel 
es algo que no puede faltarte. 
Además de en este caso lo pue-
des usar después de utilizar el 
transporte público, antes de co-
mer, etc.

Los baños públicos suelen ser lugares descuidados, incluso su-
cios. Te damos algunos consejos de higiene para que uses los 
baños públicos sin complicaciones para tu salud.

si usas baños
públicos

Consejos de higiene 
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JUDICIALES

Capturados por vender chance ilegal

Sorprendido con 27 papeletas de coca y 80 cigarrillos de 
marihuana

En intento de atraco, balean 
carro con turistas que iban 
hacia Mayapo

Pillado con un revólver sin 
salvoconducto 

Una pareja fue detenida por 
las autoridades, quienes en un 
sitio habilitado para jugar chan-
ce, estaban efectuando anota-
ción en talonarios sin cumplir 
los requisitos legales.

La situación se registró en 
Maicao, en la calle 15 con ca-
rrera 12, en un puesto dedica-
do a la venta de juegos de azar, 
donde un hombre y una mujer 

fueron sorprendidos al ejercer 
el chance manual.

En el lugar los uniformados 
se percataron que tenían en su 
poder cuatro bloques de talo-
narios y papel carbónico; con 
los que realizaban  apuestas de 
los sorteos, estando con esta 
modalidad por fuera de la ley. 

Igualmente, la Policía Na-
cional informó que en el pro-

cedimiento también fue deco-
misado el dinero producto de 
las ventas efectuadas por los 
apostadores. 

Este tipo de actividad se 
encuentra prohibida en Colom-
bia, según el artículo 312 del 
Código Penal está elevada a la 
categoría de delito al realizarse 
un juego con apuesta de forma 
no oficial.

Ante la autoridad judicial 
competente, un hombre deberá 
responder por el delito de tráfi-
co de estupefacientes, después 
de encontrarlo la Policía Nacio-
nal con cocaína y marihuana.

Momentos en que la patru-
lla se encontraba realizando 
sus labores de vigilancia, por 
la calle 10 A con carrera 6, de 
Maicao, observaron una perso-
na de sexo masculino el cual 
se desplazaba en una motoci-
cleta, de color azul, con placa 

FAW-19.
Este ciudadano al notar la 

presencia de los uniformados 
emprende la huida, procedien-
do en una pronta reacción a 
interceptarlo una cuadra más 
adelante.  

Cuando lo alcanzan le efec-
tuaron un registro a persona 
hallándole en la pretina de su 
pantalón, una bolsa con 27 pa-
peletas de base de coca y 80 
cigarrillos artesanales de ma-
rihuana, elementos para em-

pacar y distribuir esta última 
sustancia alucinógena.   

Esta persona fue identifica-
da como Luis Alberto Correa 
Peláez, de 19 años; quien fue 
detenido en flagrancia, en este 
sector del municipio fronterizo.

De acuerdo a las labores 
de vigilancia, al parecer esta 
persona llevaba las sustancias 
ilícitas para surtir un expendio 
ilegal donde sería comerciali-
zada.

Le faltaba poco a un grupo de 
turistas para llegar hasta el pues-
to de control de la Policía Nacio-
nal, cuando el vehículo donde 
se transportaban fue atacado a 
bala por delincuentes, dejando 
daños materiales, y por fortuna, 
resultando ilesos sus ocupantes.

El hecho se produjo en la 
carretera que de la Troncal del 
Caribe conduce a la población de 
Mayapo, a escasos 500 metros 
del puesto de control permanen-

te de las autoridades.
Se indicó que el automotor 

que sufrió el atentado pertenece 
a un operador turístico y trans-
portaba personas procedentes 
de otro departamento.

Los turistas no fueron alcan-
zados por las balas disparadas 
por desconocidos a orillas de la 
vía, que conduce al balneario y 
comunica al mismo tiempo al 
corregimiento de El Pájaro y Ma-
naure.

En esta acción violenta fue 
impactado un campero de la 
marca Toyota, color rojo, resul-
tando afectado el vidrio del lado 
del copiloto, como también la 
parte izquierda trasera del con-
ductor.

Cabe recordar que a los 
transportadores y empresas tu-
rísticas desde el inicio del mes 
de junio les prometieron más vi-
gilancia para esta temporada de 
vacaciones.

Trató de salir huyendo cuando vio a 
los policías, pero estos reaccionaron rápi-
damente y lo capturaron, encontrándole 
un arma de fuego sin salvoconducto.

Este procedimiento se adelantó gra-
cias a la información aportada por algu-
nos residentes, quienes manifestaban so-
bre una persona en actitud sospechosa 
portando un arma de fuego.

La acción de los uniformados se dio 
sobre la calle 25 con carrera 3, del barrio 
7 de Agosto en Riohacha; donde se en-
contraban realizando una ronda por ese 
cuadrante.

En ese momento observan cuando 
este ciudadano intenta evadir a la patru-
lla, pero es interceptado rápidamente, im-
pidiéndole realizar un largo recorrido.

Al ser atajado de inmediato le fue 

realizado un registro personal, donde le 
hallaron un revólver, de la marca Smith & 
Wesson, calibre 32 milímetros.

Los policiales iniciaron la indagación 
sobre el arma de fuego, preguntándole si 
tenía permiso para porte o tenencia, a lo 
que respondió que no.

Cuando intentó de meterse en una vi-
vienda, los vecinos lo sorprendieron, quie-
nes estaban dispuesto a golpearlo, cuando 
llegaron las autoridades y lo detuvieron.

Los hechos sucedieron en la carrera 7 
B con calle 29, en el barrio Kepiagua en 
Riohacha, donde el cuadrante observa una 
aglomeración de personas por lo cual acu-
de de inmediato.

Al arribar encuentran que una persona 
estaba siendo retenida por varios ciuda-

danos, quienes señalaban que este había 
ingresado a una vivienda al parecer a co-
meter un hurto.

Indicaron sobre el caso que para rea-
lizar su cometido en este domicilio violen-
tó la puerta, tipo metálica, hasta doblarla, 
cuando fue sorprendido por los residentes 
de esta parte de la ciudad.

Las unidades policiales intervienen, 
identificándolo como Renzo Humberto 
Meléndez Meléndez, de 35 años, de nacio-
nalidad extranjera; quien fue capturado por 
causar daños en bien ajeno.

Aunque no alcanzó a llevarse nada, la 
comunidad manifestó estar desesperada 
por la inseguridad que se registra en esta 
parte de la ciudad.

Maicao

Maicao

Mayapo

Riohacha Riohacha

Pareja detenida.

Luis Alberto Correa Peláez, de 19 años, detenido.

Impacto de balas en el vehículo con turistas.

Persona capturada con arma de fuego sin permiso para porte 
o tenencia.

Ciudadanía lo 
sorprendió in-
tentando robar 

en una casa y lo 
entregaron a la 

policía
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SOCIALES & CULTURA

Por: Paul Bolaño Saurith

Por: Paul Bolaño Saurith

Iván Villazón, Sold Out
en la discoteca Trucupey
en Barranquilla

Artesanos vallenatos beneficiados 
con los Juegos Bolivarianos

Los artesanos atrajeron a visitantes y propios a conocer 
una parte de la ‘Capital Mundial del Vallenato’.

Turistas se llevaron gratos recuerdos de la capital cesarense.

Diego Daza con 100
conciertos musicales
con 'El Tour del año 'De
Película''.

El entusiasmo en Barranquilla es 
total por el concierto de Iván Villa-
zón para este viernes 8 de julio en la 
discoteca Trucupey, que ya tiene su 
éxito garantizado con un Sold Out.

El público barranquillero agotó la 
boletería porque quiere estar en pri-
mera fila para este gran reencuentro 
del Villazonismo en pleno con su ar-
tista favorito.

Iván Villazón y su acordeonero 
'Tuto' López interpretarán lo mejor 
de su repertorio musical para que 

sea una noche inolvidable con su 
espectacular parranda vallenata.

La agenda musical del 'Cantor 
de Cantores' Iván Villazón continua-
rá el sábado 9 de julio en el Centro 
de Eventos Real Sound en Apartadó, 
donde todo el Urabá antioqueño, 
disfrutará de ese gran catálogo de 
la Voz Tenor del Vallenato.

Barranquilla y Apartadó (Antio-
quia) se preparan para vivir un gran 
fin de semana con Iván Villazón y 
Tuto López.

Durante la edición nú-
mero XIX de los Juegos 
Bolivarianos realizados en 
capital cesarense muchos 
fueron los sectores favo-
recidos con las justas de-
portivas disputadas en la 
ciudad.

Los artesanos, uno de 
los sectores exponentes de 
la cultura y la tradición va-
llenata recibieron con gra-
titud y aprecio los Juegos 
Bolivarianos que durante 
13 días atrajeron a visitan-
tes y propios a conocer una 
parte de la ‘Capital Mundial 

del Vallenato’.
El evento atrajo la visita 

del turismo internacional y 
nacional arrojando resulta-
dos económicos favorables: 
“La mayoría de los partici-
pantes nos visitaron. En mi 
negocio se llevaron cositas 
como cajas, guacharacas 
y acordeones”, puntualizó 
Jorge Mora, artesano del 
callejón Calle Grande.

Algunos visitantes y 
turistas aprovecharon la 
finalización de los Juegos 
Bolivarianos para conocer 
algunos sitios turísticos de 

la ciudad y acercarse al ca-
llejón artesanal para llevar-
se un grato recuerdo.

“Estamos contentos de 
estar aquí en Valledupar, 
mañana nos vamos a nues-
tro país, de verdad que muy 
bonita la ciudad y la gente 
muy acogedora, muy tierna. 
Todas las artesanías son 
muy bonitas: los sombre-
ros, las carteras. Yo estoy 
llevando un recuerdito que 
siempre es bueno tener en 
la casa”, manifestó Jordy 
Jiménez, deportista de los 
Juegos Bolivarianos.

Es increíble y contundente, el ar-
tista Diego Daza tiene 100 concier-
tos musicales para este segundo 
semestre del año 2022, ratificando 
así, su mejor momento musical.

Diego Daza y su acordeonero 
Carlos Rueda, oficializaron su agen-
da de presentaciones con 'El tour 
del año De Película' por Colombia, 
Panamá, Estados Unidos, Chile y Ve-
nezuela.

Los artistas que pasan por su 
mejor momento demuestran esa 
gran aceptación entre el público que 
los busca para animar sus eventos 
sociales, comerciales y empresaria-

les.
Diego Daza y Carlos Rueda, han 

tenido una ascendente carrera pro-
fesional cosechando éxitos con su 
álbum 'De película' y manejados 
profesionalmente por sus managers 
Joaquito Guillén y Rafael Rico.

La agenda de conciertos incluye 
presentaciones en muchas regiones 
de Colombia y en los grandes esce-
narios de Ciudad de Panamá, San-
tiago de Chile, Maracaibo, Miami, 
Houston, Dallas y New York, 'La Ca-
pital del Mundo', donde la pasarán 
'De Película' con Diego Daza y Carlos 
Rueda.

Iván Villazón, artista vallenato.

https://wa.link/p7qu8r
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CIENCIA & TECNOLOGÍA

Analizar las aguas residua-
les es la forma más barata, 
rápida y precisa de detectar 
un posible aumento de la in-
cidencia del covid-19. Sin em-
bargo, la mayoría de los mé-
todos agrupan todos los tipos 
de SARS-CoV-2 y los ven como 
uno solo, pero "Freyja" va a 
cambiar las cosas.

Y es que, con una pequeña 
cantidad de aguas residuales 
sin tratar (un par de cuchara-
das), este algoritmo es capaz 
de determinar con precisión 
cuántas variantes del virus 
circulan entre la población e 
identificar las nuevas variantes 
hasta catorce días antes que 
las pruebas clínicas tradicio-
nales.

De hecho, el grupo que ha 
desarrollado "Freyja" -científi-
cos de Scripps Research y de 
la Universidad de California en 
San Diego (EE.UU.), en colabo-
ración con la alianza San Diego 
Epidemiology and Research for 
COVID Health (SEARCH)- detec-
tó la variante ómicron en las 
aguas residuales de San Diego 
once días antes de que se noti-
ficara clínicamente por primera 
vez.

"Freyja", un algoritmo que 
identifica variantes del SARS-
CoV-2 en aguas residuales y 

cuyos detalles se describen 
hoy en un artículo en la revista 
Nature, ya está siendo emplea-
do por muchos laboratorios de 
salud pública y por los servi-
cios de vigilancia que buscan 
nuevas variantes del virus.

"En muchos sitios, la vigi-
lancia clínica estándar de las 
nuevas variantes no sólo es 
lenta, sino también extrema-
damente cara", explica Kristian 
Andersen, inmunólogo del Scri-
pps Research y autor principal 
del estudio.

"Pero -añade- con esta 
nueva herramienta, se puede 
tomar una muestra de aguas 
residuales y, básicamente, ha-

cer un perfil de toda la ciudad".
Para hacer el proyecto, el 

laboratorio del microbiólogo 
de la UC San Diego Rob Kni-
ght desplegó 131 automues-
treadores de aguas residuales 
que recogieron muestras de 
343 edificios del campus de la 
Universidad de California y de 
diecisiete escuelas públicas de 
cuatro distritos escolares de 
San Diego.

Al cabo de un año, tenían 
más de 20.000 muestras de 
aguas residuales en las que el 
laboratorio Andersen asumió 
el reto de cuantificar las varian-
tes virales que había a partir 
de los datos de secuenciación.

"Es un reto tomar todos es-
tos pequeños trozos de virus 
que flotan en las aguas resi-
duales y averiguar cuáles son 
de las diferentes variantes", 
asegura Joshua Levy, investi-
gador posdoctoral de Scripps y 
coautor del artículo con Smru-
thi Karthikeyan de la UC San 
Diego.

Muchas variantes del 
SARS-CoV-2, incluidas ómicron 
y delta, se diferencian solo por 
un pequeño número de muta-
ciones, pero, como estos cam-
bios pueden influir en la forma 
en que el virus se propaga o 
infecta a las personas, los res-
ponsables de salud pública los 
vigilan constantemente.

Para el estudio, Levy desa-
rrolló una biblioteca de "códi-
gos de barras" que identifican 
las variantes del SARS-CoV-2 
basándose en pequeños frag-
mentos de su ARN que son ex-
clusivos de cada variante.

Después, desarrolló una 
nueva herramienta informática 
que contenía todos los códigos 
de barras: era "Freyja", un pro-
grama fácil de usar y gratuito.

"Si tienes un laboratorio 
que ya puede secuenciar una 
muestra de aguas residuales, 
estás listo: solo tienes que eje-
cutar este código y en otros 

veinte segundos habrás termi-
nado", comenta Levy.

Para probarlo, los investiga-
dores aplicaron "Freyja" a las 
muestras de aguas residuales 
y compararon los resultados 
con los datos clínicos recogi-
dos en los alrededores de San 
Diego por SEARCH.

Descubrieron que la he-
rramienta detectaba varian-
tes preocupantes, como alfa, 
delta y ómicron, en las aguas 
residuales hasta catorce días 
antes de que se notificaran clí-
nicamente.

La variante Mu (B.1.621) se 
encontró en las aguas residua-
les de la UC San Diego el 27 de 
julio de 2021, cuatro semanas 
antes de su primera detección 
clínica en el campus.

Y con muestras más re-
cientes que las usadas para 
el estudio, el equipo también 
logró hallar la variante ómicron 
en las aguas residuales de la 
planta de tratamiento de Point 
Loma, el 27 de noviembre de 
2021, once días antes de su 
detección clínica en la ciudad.

Los investigadores creen 
que esta estrategia podría uti-
lizarse no solo para rastrear 
variantes del SARS-CoV-2, sino 
también otros patógenos hu-
manos.

Los avances en inteligen-
cia artificial no se detienen 
y algunos de ellos tienen un 
potencial de usos futuros muy 
impresionante.

Es el caso del NLLB-200, 
un modelo de IA desarrollado 
por Meta que ya es capaz de 
traducir 200 idiomas en tiem-
po real. La tecnología es parte 
de un proyecto desarrollado 
por la compañía de Mark Zuc-
kerberg llamado No Languages 
Left Behind, que fue lanzado 
hace apenas medio año atrás.

Una de las características 
más interesantes de esta inte-
ligencia artificial es que puede 
utilizarse para traducciones de 
idiomas africanos y asiáticos 
que normalmente no están dis-
ponibles en herramientas de 
este tipo. Y lo mejor es que el 
proceso entre los dos idiomas 
se hace directamente; eso sig-
nifica que el inglés no sera un 
punto intermedio.

Según los investigadores, 
esto último es especialmente 
complicado. De hecho, los re-
cursos para entrenar inteligen-
cia artificial son escasos cuan-
do se trata de lenguajes muy 
específicos. Sobre todo si se 
tiene en cuenta que la informa-

ción utilizada muchas veces 
proviene de la web.

Para mostrar las capacida-
des del NLLB-200, Meta lanzó 
una demostración que se pue-
de usar para “jugar” con las 
traducciones. Incluye una serie 
de libros que se pueden tradu-
cir en tiempo real desde sus 
idiomas originales a muchos 
otros idiomas.

Así, por ejemplo, hay his-
torias escritas en birmano, je-
mer, somalí o indonesio que se 
pueden traducir en segundos 
al español, catalán, euskera, 
inglés, portugués, japonés, 
ruso, turco, coreano o chino 
simplificado, entre otras histo-
rias.

Esta IA de Meta cuenta 
con tres niveles
fundamentales

La plataforma tiene una escala 
para evaluar la calidad de las 
traducciones de IA. Se muestra 
junto a los resultados y consta 
de tres niveles:

- Experimental: que puede 
tener errores frecuentes.

- Intermedio: que es correc-
ta en la mayoría de los casos 
pero no está libre de posibles 
errores.

- Avanzado: con errores 
poco frecuentes a nivel de fra-
ses, y que los que se encuen-
tren pueden ser mayormente 
de estilo.

“La comunicación entre 
idiomas es uno de los super-
poderes que brinda la inteli-
gencia artificial. Pero a medida 
que avanzamos en nuestro tra-
bajo con IA, mejoramos todo lo 
que hacemos, desde mostrar 
el contenido más interesante 
en Facebook e Instagram has-
ta recomendar anuncios más 

relevantes y mantener nues-
tros servicios seguros para to-
dos”, destacó Mark Zuckerberg 
con respecto a esta iniciativa.

Cualquier persona puede 
experimentar esta IA

La idea de Meta era aprove-
char No Language Left Behind 
para desarrollar un “traductor 
universal”. Es un proyecto que 
requiere mucha mano de obra, 
y no sorprende que la inteligen-
cia artificial se esté entrenando 
en la nueva supercomputadora 

de IA de la compañía. Después 
de todo, según Zuckerberg, el 
modelo capaz de traducir 200 
idiomas tiene más de 50 mil 
millones de parámetros.

Pero además de las venta-
jas del NLLB-200, la gran no-
vedad es que se ha decidido 
liberar su acceso a los desa-
rrolladores. Bueno, la mayoría 
de los componentes de este 
proyecto de inteligencia artifi-
cial ahora son de código abier-
to. Esto significa que cualquier 
persona puede experimentar 
con ellos y ampliar su desarro-
llo.

“Al abrir nuestro código, 
modelos y evaluaciones, es-
peramos fomentar aún más 
la investigación en idiomas de 
bajos recursos que conduzcan 
a más mejoras en la calidad 
de la traducción a través de 
las contribuciones de la comu-
nidad investigadora”, explicó 
Meta en GitHub.

Por otro lado, la empre-
sa estadounidense otorgará 
$200,000 en subvenciones 
a investigadores y organiza-
ciones sin fines de lucro que 
implementen inteligencia arti-
ficial en usos del mundo real.

Una herramienta detecta nuevas variantes del 
SARS-CoV-2 hasta 14 días antes

Así funciona la inteligencia artificial de Meta 
que traduce hasta 200 idiomas en tiempo real

La nueva IA de la compañía es de código abierto, así que cualquier persona puede probarla.

Descubrieron que la herramienta detectaba variantes preocupantes, como alfa, Delta y ómicron en las 
aguas residuales.

Fuente: Efe.

Freyja herramienta que detecta variantes del covid 14 dias antes. 

Ilustración de inteligencia artificial. (foto: Antena 3)
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DEPORTES

La liga profesional femenina, 
que se viene jugando desde el 
2016 en Colombia, no se lleva-
rá a cabo en el segundo semes-
tre de este 2022. Pese a que 
la Dimayor había manifestado 
a lo largo del año que la idea 
era realizarla, este jueves fue 

descartada en una asamblea 
extraordinaria de la entidad con 
la presencia de los 36 clubes 
profesionales.

Una vez terminada la reunión 
en Bogotá, la Dimayor publicó la 
síntesis de todo lo que pasó allí 
y entre esos temas salió el fútbol 

femenino. Se le pedirá a la Fe-
deración Colombiana que sea la 
encargada de organizar un cam-
peonato para las futbolistas, 
pero no será profesional. Los 
dirigentes designaron 4 repre-
sentantes para hacer la gestión.

“La asamblea extraordinaria 

de la DIMAYOR designó a sus 
cuatro representantes en el Co-
mité Ejecutivo de FCF, para que 
soliciten a la Federación organi-
zar y realizar una competencia 
femenina para el segundo se-
mestre del 2022, considerando 
los elementos discutidos en la 

reunión”, indica el comunicado 
oficial.

Esto fue confirmado minutos 
después por el propio presiden-
te Fernando Jaramillo, quien 
añadió que la intención es que 
la FCF haga un “torneo ama-
teur”, quizás con la presencia de 
las actuales campeonas y sub-
campeonas del primer semes-
tre: América de Cali y Deportivo 
Cali.

“Tuvimos una discusión muy 
larga sobre el fútbol femenino, 
se nombró una comisión de 
Real Santander, Santa Fe, Amé-
rica y Fortaleza para que traba-
jen en el fortalecimiento de la 
Liga y tener una Liga más sólida 
para el próximo año. Para este 
año se le va a oficiar a la Federa-
ción Colombiana de Fútbol para 
hacer un torneo amateur, pero 
donde también jueguen equipos 
como Cali y América que deben 
tener fogueo para la Copa Liber-
tadores”, dijo Jaramillo en decla-
raciones recogidas por el canal 
Win Sports.

La principal razón de no te-
ner una liga profesional en el 
segundo semestre es la poca 
iniciativa de gran parte de los 
clubes para armar un equipo fe-
menino. Apenas habría 7 institu-
ciones comprometidas con este 
proyecto deportivo.

Después de casi 
dos semanas de 
n e g o c i a c i o n e s , 
se ha confirmado 
la llegada de Luis 

Sinisterra al Leeds de la Pre-
mier League. El colombiano 
arriba tras varis temporadas 
excelsas en Feyenoord, espe-
cialmente la última donde lle-
gó a la final de la Conference 
League.

"El jugador de 23 años 
llega a Elland Road por una 
tarifa no revelada y firmó un 
contrato de cinco años, hasta 
el verano de 2027", informó 
Leeds sobre la llegada del ata-
cante por el que pagaron 25 
millones de euros y algunas 
variables.

Sinisterra llega para reem-
plazar al brasileño Rapinha y 
destacaron sus estadísticas: 
"La temporada pasada fue 
la mejor hasta la fecha, hizo 
49 apariciones en todas las 
competiciones para el equipo 
holandés, ayudándolos a ter-
minar terceros en la Eredivisie 
y llegar a la final de la UEFA 
Conference League. El colom-
biano tuvo una buena tem-

porada individual, anotando 
23 goles para el Feyenoord, 
mientras que también dio 14 
asistencias".

"Sinisterra es el sexto fi-
chaje de verano del Leeds, 
tras las llegadas de Brenden 
Aaronson, Tyler Adams, Darko 

Gyabi, Rasmus Kristensen y 
Marc Roca".

De esa forma, será el quin-
to colombiano en la actual 

Premier contando a Luis Díaz, 
Dávinson Sánchez, Yerry Mina 
y Jefferson Lerma.

Colombia, sin liga profesional femenina para 
segundo semestre

Luis Sinisterra firma un jugoso contrato de 
cinco años con Leeds United

Será el quinto colombiano en la próxima Premier League

La Dimayor no realizará este torneo como se había dicho anteriormente. Esto se decidió en la asamblea 
extraordinaria de este jueves.

Luis Sinisterra , dio el gran salto a la Premier, luego de ser anunciado como refuerzo del Leeds United.

Foto: Colprensa.
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La fe es dar el primer paso, incluso cuando todavía no se 
ve toda la escalera.”

— Martin Luther King“
“
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